

Bibelarbeit zu Ijob: Die dunklen Seiten Gottes

1. Auf den Bibeltext zugehen

Überlegen Sie für sich persönlich und tauschen Sie sich zu zweit aus:

- Was können Sie mit dem Wort „Klage“ anfangen?
- Wann klagen Sie?
- Wem klagen Sie normalerweise Ihr Leid?
- Welchen Sinn kann dieses Klagen überhaupt haben?

2. Auf den Bibeltext hören

Die Klage des Ijob (Ijob 3,3-26): Den Text lesen, Abschnitte VV. 3-10, VV. 11-14ff und VV. 20-26 verteilt auf drei Personen.

- Welche Bilder gebraucht Ijob in seiner Klage?
- Welche Kontraste lassen sich feststellen?
- Welche Satzzeichen werden gebraucht?

3. Mit dem Bibeltext weitergehen

Die TeilnehmerInnen lesen Vers für Vers den Text Ijob 4,1-21; 5,15-18 und ordnen jede/r je zwei Verse dem Ijob zu, unter folgenden Kriterien:

Ijob steht (ev. als „Biblische Figur“) in der Mitte; in einen inneren Kreis um ihn legt jede/r einen Vers, den er/sie einem Leidenden sagen würde, und in einem äußeren Kreis jenen Vers, den er/sie keinesfalls einem Leidenden sagen würde.

Im Anschluss ein Gespräch darüber, warum welche Verse zugeordnet wurden.